



## Balance económico de Ensenada: Negativo Prevén continúe tendencia hasta el 2018

Nota publicada el 20 de junio de 2016  
por Karla Lorena Lamas

El ayuntamiento de Ensenada mantuvo este 2016 una perspectiva “negativa” en su historial crediticio según resultado de la empresa calificadora HR Ratings quien revisó las finanzas de la administración de Gilberto Hirata Chico.

Buscan a Luz Esperanza Abarca Mares  
Buscan a Batsy Mary Eneyda Machucho  
Gómez  
Atropellan y matan a hombre en el Sauzal

### Sondeo

Sondeo: El gasto social

Nota Roja

Según el documento, la calificación obedece principalmente a la tendencia deficitaria observada en los resultados del municipio y que se prevé continúe esta tendencia de carestía hasta el 2018.

“El balance primario pasó de reportar un déficit equivalente a 2.6% de los ingresos totales en 2014 a 23.1% en 2015. A pesar de que HR Ratings ya consideraba un déficit para 2015, se estimaba que este fuera equivalente a 7.2%”.

La principal diferencia con respecto a lo estimado fue que se reportaron gastos extraordinarios por apoyos a la población municipal, como consecuencia del impacto de “un ciclón en el territorio municipal”. Que fue el caso de fuertes lluvias registradas en la zona sur como Bahía de los Ángeles.

“Sin embargo, consideramos que estos resultados deficitarios serían sustentados mediante los recursos pendientes de disposición del crédito Bansí, así como mediante un posible crecimiento de las Obligaciones Financieras sin costo (OFsC).

Las OFsC pasaron de 612.6 millones de pesos al cierre de 2014 a 848.3 MDP, lo que fue equivalente a 100.1% de los ingresos libres.

El pasivo con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Gobierno del Estado y Municipios (Issstecali) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), pasaron de 218.1 MDP y 24.4 MDP en 2014 a 460.2 MDP y 87.3 MDP respectivamente. De acuerdo con información proporcionada por la misma administración municipal.

“Se planeaba liquidar estos adeudos mediante la adquisición de financiamiento adicional, operación que finalmente no fue llevada a cabo.

Sin embargo, HR Ratings considera que estos adeudos y la tasa a la cual se han incrementado representan una contingencia para las finanzas municipales y podría verse reflejada a futuro en la adquisición de financiamiento adicional, por lo cual se dará seguimiento puntual a su comportamiento”, imprimió la agencia en el balance.